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憂食安衝擊
藍委倡「棄江保選」

「不能安民心，下台免不了」江宜樺：不戀棧 陳
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銘
：
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香港文匯報
訊 海峽兩岸關
係協會會長陳德
銘昨日在中國金
融外包峰會上表
示。「談服務貿
易的時候台灣整
個人民幣投資還
不足 1,000 億，
現在已經達到
3,000億，台灣有潛力成為人民幣業務離岸
中心，只要雙方努力，指日可待。」
當天，中國金融外包峰會在江蘇昆山舉

辦，吸引了來自境內外金融機構及相關領
域的專家學者200餘人參會。

貨幣互通成兩岸「第四通」
陳德銘表示，兩岸金融合作漸入佳境，大

陸具有廣闊的市場資源和巨大的市場需求，
台灣具有先發優勢和相對先進的發展水平，
兩岸金融業的相互開放和協同共進，有利於
優勢互補、共享商機、共同提升國際競爭
力。隨着台資企業在A股上市、島內外匯指
定銀行正式開辦人民幣業務、兩岸啟動貨幣
清算業務，兩岸貨幣互通的實現成為兩岸
「三通」後的「第四通」。
陳德銘分析稱，「兩岸合作步伐不斷加

快，伴隨大陸開放台灣居民投資A股、台
灣銀行上海分行櫃枱開啟現鈔兌換、大陸
商業銀行備案後可辦理新台幣兌換業務等
一系列合作推進，建立兩岸貨幣互換機
制，搭建人民幣債券、兩岸理財平台逐漸
提上議事日程，隨着兩岸服務貿易額的持
續擴大，台灣有望成為繼香港後又一個人
民幣業務離岸中心，兩岸的合作前景寬
廣。」

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「中央銀行」
放寬新台幣出入境規定，由現行6萬元限額提高至10
萬元。由於台灣民眾攜出台幣的不多，銀行及旅遊業
者說，此舉對於海外，尤其是大陸及港澳旅客幫助較
大，可先換妥較多新台幣後來台。
據現行法規，民眾出入境可攜帶新台幣現鈔6萬

元，人民幣現鈔2萬元，其餘外幣合計等值1萬美元。
此次放寬只限於新台幣單一幣別，人民幣、美元及其
他外幣，仍按照現行規定限額，不受影響。
台灣「央行」發行局長施遵驊表示，現行旅客攜帶

新台幣出入境的6萬元限額，自2003年1月1日實施迄
今，經考量島內經濟發展與旅客需求，擬提高至10萬
元，可便利來台旅客使用新台幣於島內消費，並有助
經濟成長。

攜台幣入境上限增至10萬

綜合台媒報道，國民黨「立委」憂心食安風暴衝
擊年底選情，「立委」蔡錦隆表示，民眾表面

抵制頂新，其實是抵制「執政黨」，反映出人民對當
局信心崩潰，建議江宜樺出面道歉，並宣示嚴懲黑心廠
商。國民黨團書記長費鴻泰也說，這次的食安風暴將是
對江宜樺的考驗。

藍委提議郝龍斌接任
此外，國民黨「立委」蔡正元近日拋出換「閣揆」救

選情，要求江宜樺下台負責的建議，並提出台北市長郝
龍斌接任的想法。但蔡錦隆昨日表示，選舉在即，食安
問題又沸沸騰騰的當下，沒有換「閣揆」的機會。
蔡錦隆認為，民眾重點不是要馬江誰上台誰下台，而

是何時可以給予一個安全的環境？現在就看江宜樺如何
讓人民放心，否則下台免不了。至於風波過後郝龍斌是
不是要接任，那是未來式，蔡錦隆不予置評。但他強
調，郝龍斌當了兩任台北市長，能力夠。

國民黨台北市長參選人連勝文日前表示，許多基層反
映食安問題，必須嚴肅面對，外界猜測此發言代表選情
危急。台北市長郝龍斌15日表示，食安風暴當然對國
民黨選情造成衝擊，「國民黨一定要團結，也唯有團結
才可勝選」。
郝龍斌表示，連勝文適度反映社會聲音，他可以了

解。現在連總部和黨中央溝通的管道非常順，黨中央
也積極輔選，當務之急是處理食安風暴，比較符合民
眾期待。
江宜樺昨午接受電視專訪時表示，目前沒有思考在年

底「九合一」選舉前改組「內閣」，不過，如果因為外
界環境逼迫，或是馬英九另有想法，或「立法院」通過
「倒閣」案，就另當別論。
至於外界點名他應該下台，江宜樺表示，他不戀棧任何

位置，他也願意為了政策失敗、違失下台。但是只要他在
的一天，就善用每一天的機會，將食安制度與改革做好；
能在在任的時候做好，就算下台也是一點遺憾都沒有。

香港文匯報訊 近來台灣食安問題連環爆發，民眾人心惶惶。國民黨黨內人士擔心，當局

若再不採取強勢作為，恐怕將會大大影響年底選情。國民黨「立委」蔡正元近日更拋出換

「閣揆」救選情，要求「行政院長」江宜樺下台負責的建議，並提出台北市長郝龍斌接任

的想法。郝龍斌則表示，「國民黨一定要團結，也唯有團結才可勝選」。

香港文匯報訊 據中通社報道，針對食油風暴連環爆
不停，嚴重衝擊社會和人心，台「經濟部長」杜紫軍昨
日表示，未來將頒布新令，油品將分流管制，食用油、
飼料油和工業油分別由不同的主管部門管理，以杜絕再
有飼料或工業用油混充於食品用油的情況發生。
因應最近一再發生的食油風暴，「行政院」近日緊急

完成審查飼料管理法修正草案，昨日由「行政院長」江
宜樺在院會拍板定案，下午立即送「立法院」，修法後
將徹底落實分流管理。為讓民眾食安放心，未來將推動

油品分流管理機制，食用油、飼料油和工業油分別由
「衛生福利部」、「農業委員會」和「經濟部」管理。

頂新退出台油品市場
檢方持續偵辦黑心油案，彰化地檢署昨日會同台北地

檢署前往味全總部等地點進行搜索，帶回油品檢驗報告
以及內部公文等證物，並於晚間傳喚魏應充到案。
頂新集團昨日宣布，頂新將全面退出台灣油品市場，

同時捐出新台幣30億元成立食品安全基金。
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杜絕混充油 台將分流管制


